

# Pays basque



**Le grand frisson à la passerelle d'Holzarté**



As-tu déjà ressenti le grand frisson, sur une passerelle suspendue à 150 m au-dessus du vide ? Âmes sensibles s'abstenir, car la passerelle bouge légèrement sous tes pas ! Ne sois cependant pas inquiet : des centaines de personnes la franchissent tous les jours à la belle saison. De plus, tu ne cours aucun danger, car la passerelle est sécurisée. Enfin, elle a été refaite en 2010, suite aux dégâts occasionnés par la tempête Xynthia. Bref, tu es ici en toute sécurité, beaucoup plus en tout cas que les premiers hommes et les bêtes qui la traversaient, il y a plus de 100 ans. Nous allons te raconter cette histoire...



## Se rendre au départ :

De Mauléon-Licharre, prendre la D 918 et passer à Tardets-Sorhulus, puis à Licq-Atherey.

Continuer en direction de Larrau. Le point de départ de la randonnée est situé avant Larrau. Prendre la première à gauche après l'auberge Logibar, et se garer au petit parking de l'usine hydraulique.



**D**e l'usine, tu dois franchir le pont en bois indiqué sur la carte, le pont de la Mouline. Prends la piste qui part à droite après le pont. Très vite, elle se transforme en sentier et longe le torrent d'Holzarté. Un virage à gauche, et tu traverses un petit pont de bois d'où tu peux apercevoir, selon la saison et la pluie récente, une belle cascade.

Impossible de te perdre sur cet itinéraire, il n'y a qu'un seul sentier ! Tu passes d'abord dans une forêt, parfois tu dois marcher sur les racines des hêtres qui envahissent complètement le chemin. Le sentier commence ensuite à monter franchement.

**Oh20** Un câble t'aide dans ta progression. ①

Prends garde à ne pas glisser sur les rochers. Puis tu sors de l'ombre du bois et tu traverses une première clairière. Si tu regardes au-dessus, tu aperçois des falaises dont les roches ont plus

**Oh30** de 80 millions d'années ! ②

En haut de ce passage dégagé, après avoir traversé un petit ruisseau, tu entres dans une nouvelle forêt sombre. Plus loin, tu en sortiras.

À partir de maintenant, sois très attentif : tu ne vas pas tarder à voir la passerelle d'Holzarté qui enjambe le canyon. Encore quelques efforts, et tu y parviens. Tu peux la traverser pour constater à quel point elle est impressionnante. ③

Pour le retour, il te suffit de redescendre par le même sentier **1h30** jusqu'au parking. ④



NIV  
1

TRÈS FACILE



D

Aramits

Se garer sur le parking du parc d'attractions.



1h30

Alt maxi : 590 m



4,6 km

Alt mini : 362 m



260 m

Visualise ton itinéraire sur googlemap  
en te connectant à [www.rando64.fr](http://www.rando64.fr)



[www.rando64.fr](http://www.rando64.fr)

à pied, en vtt ou à cheval, découvrez le Béarn et le Pays basque !

# Pays basque



1 C'est en raison de la qualité du bois d'Holzarté que la passerelle a été construite. Il était exploité par les charpentiers, les charbonniers, les sabotiers... Ce bois est situé dans toute la zone en amont de la confluence des deux gorges (Holzarté et Olhadubi). Si tu regardes la carte, tu comprends la difficulté qu'avaient nos ancêtres à exploiter cette forêt depuis les villages. La passerelle leur a facilité la vie en évitant de contourner les gorges.

Dans son histoire, la passerelle a servi d'autres causes... comme la contrebande par exemple ! Le gérant de l'auberge Logibar te racontera comment son père, après la seconde guerre mondiale, franchissait la passerelle, de nuit, pour rallier la frontière espagnole et échanger de la saccharine par de l'anisette. Un vrai jeu de cache-cache s'engageait avec les douaniers. Mais il avait une astuce : son petit chien le prévenait en aboyant !



2 Ces hautes falaises sont calcaires. C'est la roche dominante dans cette partie du pays basque, et c'est à elle qu'on doit les canyons impressionnantes comme celui que tu vas franchir par la passerelle d'Holzarté. La région est couverte par une couche de calcaire qui mesure jusqu'à 300 m d'épaisseur, et au travers de laquelle l'eau a creusé son chemin au fil des millénaires. Il s'agit de gorges très étroites et profondes. Au cours de prochaines visites dans le pays basque, tu pourras découvrir d'autres gorges, notamment celles de Kakouetta ou d'Ehujarré près de Saint-Engrâce.



3 La passerelle remonte à 1884, afin de faciliter l'exploitation du bois d'Holzarté. Sa construction a donné lieu à une grande aventure... Pour tendre d'abord une ficelle entre les deux rives, les hommes ont tenté différentes méthodes : l'attacher à une balle de pistolet, la promener grâce à une poule qui n'a jamais voulu remonter sur l'autre rive... Finalement, de chaque rive, une corde a été jetée en bas (tout en étant maintenue en haut). Et un homme a remonté le torrent depuis l'auberge pour attacher les deux bouts l'un à l'autre ! Pendant plusieurs années, le franchissement s'effectuait sur un chariot suspendu à deux câbles. Il n'y a que 67 m à traverser, mais le vide est de 150 m ! Heureusement, des Italiens exploitant la forêt ont créé la passerelle en 1920. C'était déjà plus sécurisant, même s'il a fallu attendre longtemps encore pour qu'apparaissent les filets latéraux de protection. Aujourd'hui, tu peux traverser la passerelle l'esprit tranquille ! Reste tout de même prudent sur le sentier avant et après la passerelle, notamment si le sentier est boueux.



4 Christine et Dominique Quihilliry tiennent l'auberge Logibar depuis plus de 20 ans. Logibar signifie « rencontre des quatre vallées », en basque. L'auberge est ouverte tous les jours, sauf de décembre à mars. Tu peux t'y restaurer toute la journée. Renseignements 05 59 28 61 14 ou [www.auberge-logibar.com](http://www.auberge-logibar.com)

